

7º Taller de actualización para periodistas

- Destacados expertos abordan la Inteligencia Artificial y su aplicación en el periodismo durante el 7o Taller de Actualización Profesional.

Ciudad de México, 26 de enero de 2024. En el marco del 7o Taller de Actualización Profesional para Periodistas, Mons. Francisco Javier Acero, obispo auxiliar de la Arquidiócesis de México y el Mtro. Alonso Fernández, proporcionaron valiosas perspectivas sobre la Inteligencia Artificial (IA), su impacto y aplicación en el periodismo contemporáneo.

El Taller, organizado por la oficina de comunicación del Regnum Christi, la Arquidiócesis de México y la Dirección de Educación Continua de la Universidad Anáhuac México, reunió a más de 45 periodistas de los medios de comunicación más importantes de México. Bajo el tema "La inteligencia artificial en el uso del periodismo", Pablo Pérez de la Vega, director de comunicación del Regnum Christi para México y Centroamérica dio la bienvenida y recordó los diversos temas que a lo largo de 7 años se han impartido.

En la primera exposición, Mons. Francisco Javier Acero, destacó la importancia de abordar la IA desde perspectivas éticas y humanistas. Citando al Papa Francisco, subrayó que "la inteligencia artificial será positiva sólo si somos capaces de actuar de forma responsable y de respetar los valores humanos fundamentales como «la inclusión, la transparencia, la seguridad, la equidad, la privacidad y la responsabilidad».", y enfatizó la necesidad de actuar de manera responsable, cercana y respetar valores fundamentales.

Posteriormente, el Mtro. Alonso Fernández, CEO en *Alyson Interactive* profundizó en las herramientas de IA utilizadas para texto, audio e imágenes en periodismo. En sus conclusiones, Fernández señaló que, a diferencia de los humanos, la IA carece de propósito y sentido de existencia fundamental. Explicó que la conducta algorítmica de la IA está predefinida por sus creadores en programación, sin evolución considerando todas las variables del universo.

Fernández destacó que la vida, expresada a través de la creatividad humana, es incomparable con la IA, que es simplemente una herramienta en la gran plataforma tecnológica para potenciar nuestras capacidades. Resaltó la belleza de la creatividad humana, una joya invaluable pulida a lo largo de los siglos.

A manera de reseña, Javier Rodríguez Labastida, director de comunicación de la Arquidiócesis de México, subrayó la necesidad de comprender la IA como una herramienta en evolución y destacó el papel esencial de la creatividad humana en la fascinante profesión del periodismo.

Finalmente, Osvaldo Moreno Sotelo, gerente de comunicación del Regnum Christi y asesor de la Comisión Episcopal de la Pastoral de la Comunicación, y quien desarrolla las temáticas y logística de estos talleres, agradeció la presencia de los periodistas y reporteros, resaltando el valor de su trabajo en la búsqueda de la verdad y la democracia en América Latina.